
Protokoll der FachschaftsVertretungsKonferenz 

Vom 14.04.2025 

 

Anwesende Fachschaften: 

1. Geographie 

2. Informatik 

3. Theologie (bis 22:03) 

4. Deutsch 

5. Chemie 

6. Jura 

7. Medizin (bis 21:30) 

8. Klassische Philologie 

9. SoPo 

10. Physik 

11. WiSo (bis 21:36) 

12. Ingenieurwissenschaften 

13. WiPo 

14. Mathematik 

15. Geowissenschaften 

16. Pädagogik 

17. Skandinavistik 

18. UFG 

19. Biologie 

20. Agrar- und Ökotrophologie 

21. LuP 

22. Anglistik/ Romanistik (bis 22:00) 

23. Biochemie 

 

Gäste: 

 

• Katharina Coordes 

• Sarah Rose 

• Annika Voß 

 

 

TOP 1 Begrüßung und Formalia 

 

a) Prüfung der Beschlussfähigkeit 

-> gegeben 

b) Beschluss des Protokolls 

-> angenommen 

 

 

TOP 2 Berichte 

a) aus der FVK-Koordination 

• zwei Jour-Fixe in der Zwischenzeit. Einmal ohne, einmal mit Hundt. 

o Treffen nur mit Giovanna und Katharina: 
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▪ Gutes Gespräch. Es wurde sich gewünscht mehr Austausch zwischen 

Uni und Studis zu haben. 

▪ TURN und Fonds für Lehrinnovation Partizipation mit 

Studierendenschaft (Verweis auf TOP 4) 

▪ Abmeldezeiten für Hausarbeiten: Wurde mitgenommen, Problematik 

aber besser übermittelt worden. 

Brandschutzschulungen mit Lüdrichsen wieder möglich. Bedarf? 

o Mit Hundt: 

▪ Zu SEA-EU soll noch etwas kommen und wird dann rumgeschickt von 

uns. 

▪ Berufungskommissionen 

• Problem wurde von den Studiendekan*Innen bestätigt, Wird 

weiter beobachtet, ob Besserung eintritt. 

• Wir wollen ebenfalls bis Ende des SoSe gucken und sonst 

nochmal beschweren. 

▪ Neue Campus-App soll gestaltet werden. 

• 250k € wurden dafür beantragt 

• Moin-App soll dabei als Grundlage dienen. 

• Exkurs: Die Moin-App soll als Einstieg für Erstis sein.  

• Änderungswünsche wurden geäußert. Es wird ein PAD erstellt 

dafür. 

 

• Studiwahlen: 

o Bitte aktuelles vollständiges Formular einreichreichen (Bitte kein Gmail, 

Outlook etc.). 

o Daniel Mäckelmann ist Wahlleitung und steht für Fragen offen.  

▪ Wenn Zweitfach gewählt werden soll, anmelden dafür. ("Ich möchte 

...-Zweitfach wählen"). -> Keine Automatisierung, wie vielleicht von 

manchen angegeben wird. 

 

• Spieleabend im März:  

o War ok besucht. Woran lag das? Rückmeldungen: Krankheit, Keine Zeit. 

 

• Ehrenamtsball-Planung ist im vollen Gange! 19.06. Location folgt -> Tragt euch den 

Termin gerne ein und erzählt euren Fachschaften davon.  

o Es wird auch wieder Möglichkeiten eines Tanzkurses geben. Dazu demnächst 

mehr. 
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b) aus dem AStA 

• SITs: Verwaltungsgebühren im Fokus. "Monothematischer Stand" beschreibt der 

AStA sich dabei selbst. 

o  Theesfeld war am AStA-Stand, dabei ist ein erster Austausch zwischen 

StuPa, AStA und FVK entstanden und zeigte Bereitschaft, bei unseren 

Gremien sich vorzustellen. 

• Petitionsausschuss: War erfolgreich. Wurden eingeladen. Zehn Minuten Input, warum 

die Verwaltungskosten blöd sind.  

o StuWe ist gut ausfinanziert wurde dabei angeführt aus dem Landtag. 

Berechnungsgrundlagen fragwürdig im Landtag. Ergebnisse gibt es noch 

nicht. 

• Haushaltsplan sieht nicht gut aus. Reale Kürzungen an Hochschulen aber auch 

finanzielle Schlüssel werden dem CHE-Plänen angepasst.  

o Lehramtsstudis wirken sich dabei negativ aus dabei finanziell, weshalb die 

CAU dadurch am schlechtesten dran ist.  

▪ Wie soll dieses Defizit aufgefangen werden? -> Auf Studis abwälzen 

ist unwahrscheinlich (auch wegen der noch aktuellen Thematik 

"Verwaltungsgebühren"). Eventuell wird es eher die Lehre betreffen. 

• EXA-System: Termin mit Martin Platt. Erste Sudiengänge (MINT-Fächer) sind drin. 

Fachschaften, die betroffen sind sollten ggf. ihre Erstis informieren, da die Prüfungen 

dort angemeldet werden. 

• NoP-Vorfall: Es gibt jetzt einen Artikel im Albrecht (allerdings noch im Konjunktiv 

geschrieben) und Anzeige von unserer Seite ist raus! 

• AfD-Kanditatur im Tauchzentrum: Stellungnahme vom AStA kam dazu. Demos und 

einen offenen Brief von Fschschaften. Es gab eine Stellungnahme vom Präsidium. Es 

wäre nichts daran zu ändern an der Anstellung (Arbeitsrecht). 

 

• Fachschaftsreferat: Mails für den Awareness-Workshop sind rausgegangen. Im Mai 

soll der stattfinden. Tragt euch in die Terminumfrage ein und Material lesen! Bis 

Freitag Rückmeldungen an Amélie. 

 

c) aus dem StuPa 

• 19.05. ist die nächste Sitzung.  

• Es werden Menschis für den studentischen Wahlprüfungs- und Prüfungsausschuss 

gesucht.  
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TOP 3 Wahl einer Person für die FVK-Koordination 

• Amélie möchte in die Koordination. 

o 20 Ja/ 1 Nein/ 0 Enthaltungen. Amélie nimmt die Wahl an. 

 

TOP 4 Fonds Lehrinnovation | TURN (mit Präsentation) 

Katharina Coordes und Sarah Rose stellen vor: 

• Katharina ist Referentin für Studium und Lehre.  

o Aufgaben: Vernetzen: Referat Lehrentwicklung und Akademische 

Angelegenheiten und arbeitet viel mit Hundt direkt zusammen. 

o Zuständig für Webseite Studium. Arbeitet zusammen mit ArbeiterKind.de und 

aktuell steht der Antrag für die Campus App 4.0 an.  

• Sarah ist Mitarbeiterin für Lehrinnovation 

o Was heißt der FOND und wozu ist dieser? 

o insgesamt 80.000 Euro stehen zur Verfügung. Förderung ist für ein oder zwei 

Semester möglich. Eine Lehrende Person muss angegeben werden (wegen der 

Geldübertragen, die nur an Lehrende gezahlt wird dabei).  

o Möglichkeiten für ein gemeinsames Ausfüllen der Anträge gibt es aktuell an 

der UB. 

▪ dazu gehören bspw. : Exkursionen, Handreichungen, Gastvorträge, 

etc. Für Fachschaften oder Studiengänge interessant? Materialkosten 

auch? Nur, wenn sie zum Projekt gehören.  

 

TOP 5 SHIFT (Student Digital Office der CAU) mit Präsentation 

Annika Voß stellt sich und das Projekt vor: 

• Annika ist vom Referat Lehrentwicklung 

o Gründung vom Digital Office mitgemacht. Jetzt steht das Konzept: 

▪ Ziel ist eine Stärkung der Leistungsfähigkeit von Hochschulen in 

Studium und Lehre.  

▪ Es wurden verschiedene Handlungsfelder erkannt und es sollen 

entsprechende Angebote geschaffen werden. Dabei Studis und deren 

Kompetenzen mit einbeziehen.  

▪ Flache Hierachie durch intensive Einbindung durch Studis 

(Studentische Leitungen). 

▪ Es soll in eine thematisch passendem Senatsausschuss Teilnhame 

geben. 
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▪ Räumlichkeiten müssen eingerichtet werden, für Anlaufstellen und 

StuBes, etc. 

 

TOP 6 WLAN Beschwerde 

• Entwurf von WiSo wurde rumgeschickt. Stellungnahme oder direktes Gespräch? 

o Direktes Gespräch immer gut aber etwas schriftliches zusätzlich wäre gut.  

o Rechenzentrum gibt an, dass die Schwierigkeit im Bereich Bau vorhanden, die 

technischen Mittel aber vorhanden wären. WLAN-Informationen sollen nicht 

gegeben werden. Messungen wären nicht darstellbar.  

▪ Lukas schickt einen Link für Beschwerdemöglichkeiten rum 

(Formular). 

▪ AStA bietet Presseverteiler an für die Stellungnahme. 

 

TOP 7 Resolution Verwaltungsgebühren (TOP kommt aus dem AStA) mit PDF (ist bereits 

rumgeschickt worden). 

• In den Bufatas aufgreifen und Unterstützung dort holen. Bspw. Positionspapiere 

rumschicken an Ministerien. 

o Vorschlagsresolution wird von Amélie vorgestellt. An wen schicken?  

▪ Mitunter Bildungsministerium, Uni-Gremien SH, FZS, ASten. 

 

TOP 8 Diskussion Öffnungszeiten UB (FS Pädagogik) 

• Öffnungszeiten erst ab 09:00 und Sonntags gar nicht ist doof. Sehen das andere auch 

so? (Es war auch öfter bereits Thema in der FVK). 

o Nochmal aufbringen klingt gut, vielleicht ändert sich dann was. 

o Öffnungszeiten wirken merkwürdig, da manche auch 24/7 anbieten würden.  

o Ist ein größeres Problem für FSen, die mehr Hausarbeiten schreiben. Aber 

dennoch unterstützenswert. 

o Ist das etwas für Lehrinnovation? Probieren und Nachfragen hilft. 

o Jura-Bib ist aktuell die einzige, die sonntags öffnet. Es würde die Bib entlasten, 

wenn andere Bibs oder die UB ebenfalls ein Angebot schaffen. 

o AStA hat bereits für die Stoßzeiten mal etwas der UB gegenüber geäußert. 

Darauf wurde aber nicht eingegangen. 

o Uni-Präsidium erklären, dass die Uni Hamburg bessere Zeiten bieten und 

vielleicht deswegen Studis von hier weg gehen. 

o Statistiken würden angeben, dass zu um 21:30/22 Uhr keine*r mehr da wäre 

aber wenn die UB 22 Uhr schließt, ist diese Erkenntnis nicht unbedingt 
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aussagekräftig, da sowohl die Studis nicht bis "Ladenschluss" da sein werden 

und die Busse nicht nach 21 Uhr fahren. 

▪ Anfragen, ob zumindest ab 8 Uhr ein Anfang wäre? 

▪ Zweiter Schritt wäre dann länger auf. 

▪ Unterschriften sammeln vor der UB? 

 

TOP 9 Aktiver Campus (Ideensammlung für Spiel- und Sportgeräte auf dem Campus) mit 

Präsentation 

• Lukas Drescher (Referat für Infrastruktur) präsentiert mögliche Flächen und Ideen für 

Spiel- und Sportsachen. Weitere Fragen oder Ideen gerne an das Referat. 

 

TOP 10 Nachteilsausgleiche 

• Zentrale Verfahren wurden per Mail von der Uni angekündigt.  

o Ziel ist, dass keine Studis zwischen mehreren Fakultäten agieren müssen mit 

verschiedenen Verfahren. 

o Allerdings scheinen die Verfahren nicht nachvollziehbar und verlangen viele 

Daten. 

o Außerdem sind es nur Empfehlungen. 

o Bei Problemen dem AStA-Vorstand Bescheid geben. Es würde dann an das 

Präsidium gespiegelt werden. 

o Es wird im nächsten Jour-Fixe angesprochen. 

o Soll die Verantwortliche Person eingeladen werden? – Zustimmung aus der 

FVK 

o Fachschaften instruieren, wie?  

 

TOP 11 Verschiedenes 

•  Kommt zur MINT-Party (24.04.) 

• Uni antwortet nicht bei Auskunftsfragen. Theoretisch könnte man klagen. Wäre das 

doof, als Privatperson? Möglich als Verbund?  

o Austausch mit AStA-Vorstand dazu. 

• Wissenschaftsverlag-Lizenz (DeGruyter) wurde gestrichen von der Uni. Ist es FSen 

aufgefallen bzw. was für Konsequenzen hat es? 

o Keine Infos wurden dazu weitergegeben.  

▪ Lehrinnovationsfond! 

Sitzungsende: 22:25 


